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Discutir os desafios da educação em uma 
sociedade cada vez mais conectada. Com este 
propósito, foi realizada na noite de quinta-fei-
ra (23/03), na Unimontes, a primeira edição 
do “CONEX@O: Encontros sobre Inovação, 
Educação e Tecnologia”. O evento aconteceu 
no auditório do Centro de Ciências Humanas 
(CCH), prédio 2 do campus-sede. A solenidade 
de abertura foi presidida pelo reitor da Uni-
montes, professor Wagner de Paulo Santiago.

Abrindo série de visitas técnicas que ocor-
rerão ao longo deste ano às 47 Superinten-
dências Regionais de Ensino (SREs) de todo 
o estado, o secretário de Estado de Educação 
de Minas Gerais, Igor de Alvarenga, realizou 
o primeiro encontro com 204 diretores e 62 
inspetores escolares das sucursais de Montes 
Claros e Pirapora. 

O deputado Gil Pereira; o governador, Romeu Zema; a CEO da empresa Sigma, Ana Cabral-Gardner e; o presidente da 
Fiemg, Flávio Roscoe participaram, em Itinga, no Vale do Jequitinhonha, do anúncio do investimento de mais R$ 1 bilhão pela 
empresa – totalizando de R$ 3 bilhões – para triplicar sua produção de lítio 100% verde, que já gera mais de 1 mi empregos 
diretos. 

Cerca de 80% dos 
reajustes salariais 
superam a inflação em 
fevereiro

Unimontes realiza 
encontro sobre inovação 
e tecnologia na 
educação

Educação abre, em 
Pirapora e Montes Claros, 
série de visitas técnicas 
às regionais
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ODesde o início de março, a Emater-MG vem 
beneficiando municípios do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha com a doação de se-
mentes de feijão. A ação é possível por meio 
de convênio entre o Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa), com recur-
sos aprovados pela bancada mineira na Câma-
ra dos Deputados.

Agricultores do Norte de Minas recebem sementes 
de feijão

Romeu Zema e Gil Pereira prestigiam 
lançamento no Vale do Jequitinhonha

A
S

C
O

M
/
 
H

D
G Capacitar os colaboradores das áreas assistenciais, 

dentro da ótica da educação em saúde, é um dos ob-
jetivos do Núcleo de Educação Permanente (NEP), do 
Hospital Dílson de Quadros Godinho (HDG). 

E nesse contexto, o NEP realizou o treinamento 
para combater a desnutrição e cuidados hospitalares 
com os pacientes. 

Hospital Dílson Godinho capacita equipes sobre 
cuidados na Nutrição Enteral

ECONOMIA 9

Arlen Santiago participa da 8ª Conferência 
Municipal de Saúde em Pirapora
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DIRCEU AURÉLIO/ IMPRENSA MG

O deputado Arlen Santiago participou da 8ª Conferência Municipal de Saúde realizada 
em Pirapora. Ele ressaltou o trabalho importante da administração, e da Secretaria de Saú-
de, listando as várias melhorias no setor, e citou como exemplo a parceria com a Fundação 
Dilson Godinho que assumiu o serviço de Hemodiálise em Pirapora. 
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As boas práticas do Franchising como 
fundamentos para o sucesso dos negócios

O que startups early stage podem esperar 
do venture capital em 2023?

Onça X coelho: qual animal você seria?

Mercado de caixas de papelão tem boas 
expectativas para 2023

O Franchising rompeu, em 
2022, a barreira de R$ 200 bilhões 
em faturamento, com mais de 3 
mil marcas e 184 mil unidades no 
Brasil, um setor que sai de um mo-
mento de pandemia maior, mais 
unido e mais fortalecido, e mos-
trando a força que a atuação em 
rede tem em momentos de gran-
des desafios.

Nesse momento em que o cres-
cimento do setor e a expansão de 
redes estão tão em evidência, a As-

sociação Brasileira de Franchising 
(ABF), como parte de sua missão, 
quer trazer luz à importância de 
algumas boas práticas, e alguns 
cuidados essenciais para que esse 
crescimento aconteça de forma éti-
ca e responsável, e para que os ne-
gócios se mantenham sustentáveis 
e prósperos.

Antes de mais nada, se a sua 
intenção é empreender através do 
sistema de Franchising, conheça a 
Lei de Franquias 13.966, de 2019.  

A lei é clara, objetiva e visa garantir 
a transparência e a ética nas rela-
ções de franquia.

Com base no que diz a lei, co-
mece cuidando da documentação 
jurídica da rede. O primeiro pas-
so é ter uma Circular de Oferta de 
Franquia completa e que reflita 
a realidade da rede, trazendo ao 
candidato as principais informa-
ções sobre o negócio, como o 
balanço dos dois últimos anos da 
franqueadora, os direitos e de-

Em minhas viagens pelo Brasil tive 
a grata oportunidade de conhecer al-
guns povos indígenas e deparei-me 
com um ditado que jamais esquece-
rei: “Uma onça andando livre na mata 
está tão segura quanto um coelho 
encolhido na toca.”

Aparentemente simples, este adá-
gio nos entrega uma mensagem pro-
funda para explicar a importância do 
desenvolvimento da autoliderança. 
Explico!

Segundo o professor Stephen Ka-
nitz, a insegurança é o maior proble-
ma humano, visto que ela é o portal 
dos nossos medos. A periculosidade 
nos paralisa por nos expor ao medo 

de fracassarmos, de nos envergonhar-
mos, de nos machucarmos e tantos 
outros receios. Para lidar com isso, 
buscamos, portanto, a segurança.

Todos desejamos, de alguma ma-
neira, nos sentirmos seguros, mas o 
provérbio indígena nos mostra que 
existem dois tipos de segurança e 
não é qualquer uma que nos trará a 
plenitude.

Por um lado, há a “segurança da 
onça”: um animal que, ao longo de 
sua vida, se fortalece em si, desenvol-
vendo imponência e habilidades que 
lhe permitem enfrentar os perigos da 
selva. A segurança da onça é conquis-
tada pela construção de sua própria 

força, dando-lhe a confiança de estar 
preparada para superar qualquer 
ameaça. Assim, ela vivencia todos os 
encantos e as aventuras do ambiente 
que habita.

Por outro lado, há a “segurança 
do coelho”: diferentemente da onça, 
é um animal vulnerável e frágil, que 
escolhe um local seguro para passar 
a maior parte da vida. Abrigado em 
uma toca, o coelho se protege, evitan-
do enfrentar as ameaças e os perigos 
da mata. Contudo, ainda que essa 
também seja uma forma segura de vi-
ver, ela é incompleta em si, visto que 
a toca esconde o coelho dos desafios, 
mas também o priva das belezas, en-

cantos e aventuras de uma vida plena.
Em nossas próprias vidas não é 

diferente. Inseridos em um mundo 
caótico, que nos ameaça de várias 
maneiras, parece-me cada vez mais 
comum o desejo de nos abrigarmos 
em nossas “tocas” pessoais adotan-
do a segurança do coelho.

“Para que começar um novo 
relacionamento se pode dar erra-
do?”... “Para que fazer a apresenta-
ção do trabalho se eu posso passar 
vergonha?”... Evitamos nos expor a 
desafios e dificuldades que podem 
vir a nos ferir, escondendo-nos de 
tudo o que pode dar errado para, 
assim, nos sentirmos seguros.

Porém, tal postura vai minan-
do a liberdade, degradando o po-
tencial individual e desapossando 
as pessoas das oportunidades de 
vivenciar experiências valiosas e 
conquistar todo o crescimento que 
a vida tem a proporcionar.

A real segurança, a que deverí-
amos buscar, é a da onça, que se 
abriga em si, forte e preparada para 
enfrentar os desafios e viver uma 
grande aventura. A pergunta que 
fica, então é: como conquistar esse 
fortalecimento? Por meio da autoli-
derança!

No livro “(Auto)liderança Anti-
frágil” demonstro como é valioso 

e surpreendentemente gratificante 
estruturar a si mesmo, desenvolver 
habilidades valiosas, transformar 
potencial em força, agir com propó-
sito e adotar estratégias funcionais 
para nos sentirmos seguros de nós 
mesmos.

A autoliderança traz a com-
preensão que a vida é um mar de 
desafios, mas também de oportuni-
dades incríveis, e que quanto mais 
você confronta as dificuldades, em 
vez de fugir delas, mais forte vai se 
tornar e mais segurança terá para 
percorrer o caos do mundo, trans-
formando sua vida em uma jornada 
incrível de sucesso.

O papel ondulado, normalmen-
te chamado de papelão, é usado 
basicamente em caixas de embala-
gens para transporte de produtos 
para fábricas, depósitos, escritó-
rios e residências. Os números 
trazidos a público pela Empapel 
– Associação Brasileira das Emba-
lagens em Papel recentemente, re-
velam expectativas bastante anima-
doras para o mercado de caixas de 
papelão, principal sub-produto do 
papelão ondulado, uma vez que a 
expedição de papelão ondulado 
totalizou 318.462 toneladas em 
janeiro de 2023.

O Boletim Estatístico Mensal 
da Empapel aponta que o Índice 
Brasileiro de Papelão Ondulado 
(IBPO) subiu 3,3% em janeiro, na 
comparação com o mesmo mês do 
ano anterior, para 141,8 pontos 
(2005=100). O resultado mantém 
o volume de expedição dos me-
ses de janeiro acima das 300 mil 
toneladas, sendo superior a 2022 
(308.296t) e os anos anteriores 
ao da pandemia, e inferior aos 
janeiros atípicos de 2020 e 2021 
(318.666t e 335.437t, respectiva-
mente).

O volume de expedição por dia 

útil foi de 12.249 toneladas em ja-
neiro, que representa uma queda 
de 0,7% na comparação interanu-
al, com janeiro de 2023 registran-
do um dia útil a mais do que em 
2022 (26 x 25 dias úteis). Median-
te o forte desempenho visto desde 
meados de 2020, as estimativas para 
as expedições de papelão ondulado, 
que já eram positivas, foram revi-
sadas para cima neste ano. O setor 
vem batendo sucessivos recordes 
mensais e deve permanecer robusto 
nos próximos meses, de acordo com 
as informações da Empapel.

No nosso entender, no entanto, 

essa estimativa ainda pode ser supe-
rada, tendo em vista que as perspec-
tivas para o PIB nacional estão cres-
cendo. Mas para esse crescimento se 
dar, é preciso investir em inovação 
tecnológica e ter muita atenção para 
os prazos dos clientes. De outro 
lado, para acompanhar essa ten-
dência de crescimento sabemos que 
precisamos investir em produtivida-
de e atenção para a cadeia produtiva 
da caixa de papelão que não pode 
apresentar falhas e nem dificuldades 
operacionais. Estamos investindo 
em melhorias de produtividade, au-
mento de capacidade e condições 

tecnológicas avançadas para acom-
panhar o crescimento da demanda 
que virá, observando-se um movi-
mento produtivo muito positivo, 
especialmente na busca de soluções 
para os mais diferentes formatos das 
caixas de papelão buscadas pelos 
nossos clientes. Estamos investindo 
em criatividade e inovação.

A projeção para o ano de 2023 
mantém as mesmas bases dos 
anos anteriores, que é continuar 
consolidando nossa carteira de 
clientes, a qual nós temos con-
quistado principalmente pelo 
atendimento no prazo pactuado, 

com um produto de muita qua-
lidade, tendo como premissa o 
atendimento das especificações 
pactuadas nas negociações ini-
ciais.

Tenho certeza que o mercado 
de caixas de papelão tem um fu-
turo dinâmico e próspero, com 
as novas tecnologias disponíveis, 
que envolvem equipamentos cada 
vez mais modernos, produtivos e 
sustentáveis. A palavra de ordem 
é fazer mais com menos. Não há 
nada mais sustentável e nem mais 
inovador. 2023 será um grande 
ano para o nosso mercado.

Receber investimento financeiro 
é um passo importante para qual-
quer startup, contribuindo para 
que cresça no mercado. Segundo 
o “Mapeamento do Ecossistema 
Brasileiro de Startups 2022”, reali-
zado pela Associação Brasileira de 
Startups (Abstartups), 39,6% das 
startups já receberam investimento.

O venture capital assume um pa-
pel essencial neste cenário, sendo 
uma modalidade de investimento 
que contribui para o rápido cres-
cimento e a alta rentabilidade de 
negócios inovadores. Assim, faz bri-

lhar os olhos de startups, que estão 
no estágio inicial e que precisam 
tirar diversos planos do papel.

Em 2022 foi possível ver uma re-
tração dos investimentos de séries 
mais avançadas, porém, em para-
lelo, diversos fundos começaram a 
investir em startups cada vez mais 
novas como forma de compensar a 
queda nos múltiplos de retorno de 
investimentos esperados em outros 
estágios.

Assim, o cenário é promissor 
para as startups que estão neste 
estágio, mas a profusão de opções 

pode tornar o processo de escolha 
do melhor parceiro investidor um 
pouco mais complexo. O processo 
seletivo também tende a ser ain-
da mais criterioso. O investidor 
passou a ter um olhar mais aten-
to para entender quão saudável e 
sustentável tem sido o crescimen-
to das startups. Não é problema 
estar queimando caixa para cres-
cer, mas é fundamental ter uma 
boa estratégia para buscar o bre-
akeven.

Além disso, continua sendo 
fundamental que empreende-

dores tenham atenção ao tripé: 
fundadores, mercado e produtos, 
itens centrais de análise de um 
investidor. A maneira como está 
sendo administrado o fluxo de 
caixa também é um elemento que 
tem ganhado cada vez mais força. 
Além disso, a capacidade de uma 
startup de se adequar a diferentes 
cenários econômicos já ganhou 
mais relevância.

Apesar das taxas de juros ele-
vadas e uma tributação que não 
incentiva o investimento de risco, 
é possível ver como a modalidade 

tem crescido e como existem hoje 
diversos atores relevantes seg-
mentados por diferentes critérios 
como tamanho de cheque, mode-
los de negócio, região de atuação, 
entre outros.

Por isso, é importante que o 
empreendedor estude e se rela-
cione com os atores do ecossiste-
ma de investimento de risco, de 
forma a enxergar além das cifras 
oferecidas. Investimento financei-
ro é importante, mas é necessário 
buscar quem realmente vai ajudar 
a percorrer com sucesso toda a 

jornada empreendedora, ou seja, 
quem de fato entrega o tão pro-
metido smart money.

Posso concluir, portanto, que o 
venture capital é uma peça-chave 
quando se trabalha com inovação, 
já que o risco é inerente ao novo e 
o capital é o que viabiliza as ideias 
para que sejam transformadas em 
realidade. Deste modo, as star-
tups early stage devem aproveitar 
o cenário e se prepararem a fim 
de se conectarem com atores que 
possam de fato contribuir para o 
crescimento do negócio.

veres de cada parte, a cópia do 
Contrato de Franquia, e a lista de 
franqueados e ex-franqueados dos 
últimos 24 meses. Se você busca 
uma franquia, avalie com cuidado 
e critério este documento, antes 
de tomar sua decisão.

Acrescento a essa dica uma im-
portante recomendação: converse 
com os franqueados da rede, e 
procure entender a visão deles 
do negócio, do mercado, e princi-
palmente, do Franqueador. Tenho 
certeza que você vai encontrar 
muitas respostas nessas conversas, 
que serão decisivas. E se você é um 
franqueador, deixe o candidato à 
vontade para escolher os franque-
ados e ex-franqueados com quem 
conversará. Isso mostra que você 
tem uma rede formada por fran-
queados satisfeitos com os seus 
negócios e com a franqueadora.

Se eu tivesse que escolher um 
aspecto que define o que está por 
trás de uma rede de franquias de 
sucesso, eu diria que é a boa co-
municação. Uma rede saudável 
é uma rede onde a comunicação 
entre franqueador e franqueado é 
clara, transparente, eficiente, e aci-
ma de tudo, empática e humana. 
A boa comunicação reflete o bom 

relacionamento entre franqueador 
e franqueado, e o bom relaciona-
mento entre as partes é a força 
principal de uma rede.

E seu tivesse que destacar o 
aspecto mais importante para o 
de crescimento de uma rede, sem 
dúvida nenhuma, destacaria o pro-
cesso de seleção de franqueados. 
Franchising não é crescer a qual-
quer custo, não é sobre velocida-
de, é sobre qualidade. A seleção 
do franqueado deve ser feita com 
critério. Chamamos isso de cresci-
mento responsável.  A seleção do 
franqueado deve ser uma escolha 
consciente, com base no perfil 
estabelecido para o sucesso do 
negócio. É uma escolha de muita 
responsabilidade, lembrando que 
aquele, muitas vezes, é o sonho 
de uma vida inteira do investidor/
franqueado.

No Franchising, franqueador e 
franqueado são parceiros, e o su-
cesso de um depende do sucesso 
do outro.  Não basta só vender, é 
preciso entregar. É papel do Fran-
queador entregar produto/serviço, 
know-how e treinamentos, inova-
ção, suporte constante. Ou seja, 
entregar todas as condições para 
que o franqueado tenha sucesso, e 

fazer isso todos os dias. Só assim, a 
rede poderá crescer de forma sus-
tentável e sólida.

Entendo, porém, que mesmo 
com a adoção das boas práticas 
e dos cuidados destacados aqui, 
desalinhamentos de expectativas 
podem acontecer. E nessa hora, 
o associado pode contar com o 
apoio da ABF, entidade que tem 
o papel de promover e fomentar 
o setor, nacional e internacional-
mente, para que ele se mantenha 
próspero, sustentável, inovador, 
inclusivo e ético, e que conta com 
uma Comissão de Ética, a guardiã 
das boas práticas do Franchising, 
que zela pela saudável relação “ga-
nha-ganha” no setor, baseada no 
sucesso mútuo de franqueadores e 
franqueados.

Deixo aqui uma recomendação 
final. Cuidado ao olhar somente 
para o número de unidades de 
uma rede. O que deve ser olhado é 
o número de unidades saudáveis, 
e de franqueados satisfeitos com 
seus negócios. Isso sim é que deve 
ser o foco da atenção.

Esse é o Franchising Íntegro 
da ABF. Esse é o caminho para se 
alcançar negócios prósperos, sus-
tentáveis e de sucesso.



Montes Claros, sábado e domingo, 25 e 26.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 3pOlítica

Romeu Zema e Gil Pereira prestigiam Romeu Zema e Gil Pereira prestigiam 
lançamento no Vale do Jequitinhonhalançamento no Vale do Jequitinhonha

Projeto isenta, por cinco Projeto isenta, por cinco 
anos, microempresas com anos, microempresas com 
receita de até R$ 96 milreceita de até R$ 96 mil

Comissão de Direitos Humanos vai debater a fome Comissão de Direitos Humanos vai debater a fome 
no Brasilno Brasil
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No município de Itinga, o deputado Gil Pereira participou, ao lado do governador Romeu Zema, da 
CEO da empresa Sigma, Ana Cabral-Gardner, do presidente da Fiemg, Flávio Roscoe, dentre outras 

autoridades, do lançamento de programas de inclusão social no Vale do Jequitinhonha

“A empresa transforma o lítio extraído em material apropriado para baterias de carros elétricos 
da Fiat, Volkswagen e BYD. Seu polo tecnológico no Vale do Jequitinhonha poderá, no futuro, 

fornecer lítio verde para sistemas de armazenamento da energia produzida pelas placas solares 
fotovoltaicas”, salientou o deputado Gil Pereira

O autor da proposta, deputado José Medeiros

O Vale do Jequitinhonha, dentre 
as regiões mais ricas em diversidade 
cultural da sua gente, além do patri-
mônio natural, destaca-se agora no 
mercado internacional do lítio. Par-
ticipei nesta quinta-feira (23/03/23), 
no município de Itinga, ao lado do 
governador Romeu Zema, da CEO 
da Sigma, Ana Cabral-Gardner, e do 
presidente da Fiemg, Flávio Ros-
coe, do anúncio do investimento 
de mais R$ 1 bilhão pela empresa 
– totalizando de R$ 3 bilhões – para 
triplicar sua produção de lítio 100% 
verde, que já gera mais de 1.000 
empregos diretos. 

“Além da expansão das suas ope-
rações e da geração de mais empre-
gos, beneficiando Itinga, Araçuaí e 
toda a região, a empresa fez lança-
mento e ampliação de programas 
de inclusão social. Presente há nove 

anos no Vale, mantém microcrédito 
para pequenas empreendedoras, 
agricultores familiares sustentáveis 
e construção de reservatórios de 
armazenamento de água da chuva, 
em apoio à convivência com seca”, 
destacou o deputado Gil Pereira, 
que preside a Comissão de Minas e 
Energia, da Assembleia Legislativa.

ALCANCE E RESULTADOS

Pequenas empreendedoras do 
Vale do Jequitinhonha têm acesso, 
por exemplo, a empréstimos de 
até R$ 2 mil, por meio do progra-
ma Dona de Mim. Criada em par-
ceria com a organização Mulheres 
do Brasil, a ação já auxiliou mais 
de 500 empreendedoras e, agora, 
está sendo ampliada para ajudar 10 
mil mulheres da região. Já através 

do programa Seca Zero, pequenos 
agricultores sustentáveis de Araçuaí 
e Itinga já foram beneficiados com 
a construção de 2 mil reservatórios 
de captação e armazenamento de 
água da chuva. 

“O que estamos vendo é esse 
empoderamento das mulheres, a 
viabilização da irrigação e uma vida 
melhor pra quem mora no campo. 
Muitas vezes, o morador da zona 
rural não tem condição mínima, 
muda para a cidade e acaba agra-
vando o problema social. Ações 
como essas vêm para colocarmos 
um fim nessa situação de indefini-
ção e insegurança”, afirmou Romeu 
Zema. 

ATUAÇÃO CONJUNTA

Os secretários de Estado de 

Infraestrutura e Mobilidade (Sein-
fra-MG), Pedro Bruno, e de Desen-
volvimento Social (Sedese-MG), Eli-
zabeth Jucá, também participaram 
do evento. Elizabeth Jucá sinalizou 
que ações realizadas pela empresa 
dialogam com iniciativas governa-
mentais em andamento, o que abre 
espaço para planejamento de atua-
ções conjuntas.

“Queremos alinhar com a em-
presa parceria para fortalecer o 
Programa de Promoção ao De-
senvolvimento Social de Minas 
Gerais”, indicou a secretária. No 
último dia 22/03/23, a Sedese-MG 
firmou termo de cooperação com 
o Banco Mundial para auxiliar no 
desenvolvimento deste programa. 
“Experiências como essas são ra-
ras no mundo. A gente quer muito 
mais mulheres empreendedoras, 

gerando renda e chamando outras 
mulheres, não só para empreen-
der, mas também para trabalhar. As 
mineiras podem fazer parte de um 
‘case’ internacional”, explicou a se-
cretária.

LÍTIO VERDE PARA BATERIAS 
DE CARROS ELÉTRICOS

A meta da empresa é aumentar a 
capacidade para 768 mil toneladas 
e tornar-se uma das quatro maiores 
produtoras mundiais de lítio verde, 
em 2025, mantendo boas práticas 
ambientais, sociais e de governan-
ça. Sua planta não utiliza compo-
nentes químicos para purificação 
do mineral, reutiliza cerca de 90% 
da água, além de adotar o empilha-
mento de rejeitos a seco, evitando o 
uso de barragens. “A empresa trans-

forma o lítio extraído em material 
apropriado para baterias de carros 
elétricos da Fiat, Volkswagen e BYD. 
O polo tecnológico da empresa po-
derá, no futuro, fornecer lítio verde 
para armazenamento da energia 
produzida pelas placas solares fo-
tovoltaicas”, salientou o deputado 
Gil Pereira.

A Sigma Lithium vai investir mais 
R$ 1 bilhão na unidade de produ-
ção e beneficiamento de concen-
trado de lítio grau bateria que está 
implantando no Vale do Jequitinho-
nha, em Minas Gerais. Os recursos 
serão destinados às fases dois e três 
do projeto, que antes tinha pre-
visão de receber cerca de R$ 813 
milhões. Somadas, todas as etapas 
do empreendimento alcançam R$ 3 
bilhões. (CARLOS HUMBERTO – Co-
laborador)

O Projeto de Lei Complemen-
tar (PLP) 35/23 isenta, por cinco 
anos, microempresas com receita 
bruta anual de até R$ 96 mil da 
tributação prevista no Simples 
Nacional. O texto em análise na 
Câmara dos Deputados altera o 
Estatuto da Micro e Pequena Em-
presa.

Segundo o estatuto, o limite 
de faturamento anual que per-

mite o enquadramento nesse re-
gime simplificado de tributação é 
de R$ 360 mil para as microem-
presas e de R$ 4,8 milhões para 
as pequenas empresas.

“As microempresas foram bas-
tante atingidas pela pandemia 
de Covid-19”, afirma autor do 
projeto, deputado José Medeiros 
(PL-MT). “O incentivo propos-
to colocará à disposição desses 

pequenos negócios um volume 
maior de recursos, auxiliando na 
geração de empregos e de ren-
da”, avalia o parlamentar.

TRAMITAÇÃO

A proposta ainda será despa-
chada para análise das comissões 
da Câmara. Depois seguirá para o 
Plenário. (Agência Câmara)

A Comissão de Direitos Hu-
manos (CDH) promove na se-
gunda-feira (27) debate sobre a 
fome no Brasil. A audiência pú-
blica interativa, requerida pelo 
presidente da comissão, senador 

Paulo Paim (PT/RS), está prevista 
para 9h.

Três convidados confirmaram 
presença no debate: Henrique 
Salles Pinto, consultor legislativo 
no Senado com doutorado em ci-

ências sociais; Maria del Carmen 
Bisi Molina, representante do 
Ministério da Saúde; e Daniel Ba-
laban, representante no Brasil do 
World Food Programme ( WFP), 
programa mundial de alimentos 

das Nações Unidas.
A audiência será a primeira de 

um ciclo de debates. Para Paim, a 
fome é um problema complexo e 
exige uma análise profunda.

“A incidência da fome no Bra-

sil oscila, mas persiste. Nos últi-
mos anos, houve um aumento de 
pessoas com privação de alimen-
tos. (...) Mais de 33 milhões de 
brasileiros se encontram em in-
segurança alimentar”, argumenta 

o senador, ao fazer referência a 
estudo divulgado no ano passado 
pela Rede Brasileira de Pesquisa 
em Soberania e Segurança Ali-
mentar e Nutricional (Rede Pens-
san).  (Agência Senado)

      PROGRAMAS DE INCLUSÃO SOCIAL

     SIMPLES NACIONAL

Sigma Lithium também vai investir R$ 1 bilhão para expandir operações e gerar mais empregos 
em Itinga, Araçuaí e região
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Educação abre, em Pirapora e Montes Educação abre, em Pirapora e Montes 
Claros, série de visitas técnicas às Claros, série de visitas técnicas às 
regionaisregionais

Abertas inscrições para o V Abertas inscrições para o V 
Simpósio de Engenharia de Simpósio de Engenharia de 
AlimentosAlimentos

Programa contra violência Programa contra violência 
política tem votação adiadapolítica tem votação adiada
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Secretário Igor de Alvarenga e equipe se reuniram com diretores e inspetores escolares; ação integra 
estratégia para alinhar metas e ampliar qualidade do ensino na rede estadual  

Abrindo série de visitas técnicas 
que ocorrerão ao longo deste ano 
às 47 Superintendências Regionais 
de Ensino (SREs) de todo o estado, 
o secretário de Estado de Educação 
de Minas Gerais, Igor de Alvarenga, 
realizou o primeiro encontro com 
204 diretores e 62 inspetores esco-
lares das sucursais de Montes Cla-
ros e Pirapora. 

A comitiva também visitou esco-
las da região e a Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimontes) 
e pôde acompanhar a aplicação dos 
investimentos da pasta.

“Tivemos reuniões muito pro-
dutivas com diretores e servidores 
das regionais de Montes Claros e 
Pirapora, momentos preciosos de 
escuta da rede, para que possamos 
melhorar cada vez mais a educação 
pública em Minas Gerais”, afirma o 
secretário Igor de Oliveira.

Na quinta-feira (23/3), o secre-
tário Igor e a superintendente Re-
gional de Ensino (SRE) de Pirapora, 
Sonia Lago Amariz, realizaram reu-
nião com 37 diretores de escolas e 
12 inspetores que atuam na regio-
nal. O encontro ocorreu no audi-
tório da sede da SRE e tratou de 

deliberações e alinhamentos admi-
nistrativos e pedagógicos, além de 
um momento de escuta e de troca 
de experiências. Na ocasião, alunos 
da Escola Estadual de Paredão de 
Minas, distante 86 quilômetros de 
Pirapora, foram convidados e rea-
lizaram uma apresentação musical.  

O encerramento da agenda no 
Norte de Minas ocorreu em visita 
à Escola Estadual Fernão Dias, em 
Pirapora, onde o secretário conhe-
ceu os espaços da escola e dialogou 
com servidores. 

O objetivo das visitas nas escolas 
tem sido encurtar o distanciamento 
entre gestores e órgão central em 
busca de ações assertivas em prol 
da melhoria da educação. 

MONTES CLAROS

A visita ao Norte de Minas come-
çou na manhã de terça-feira (21/3), 
quando o secretário Igor foi recebi-
do pela superintendente Regional 
de Ensino (SRE) de Montes Claros, 
Levimar Tupinambá. O primeiro 
compromisso da agenda foi visitar 
a cidade vizinha de Capitão Enéas, 
que aderiu ao Projeto Mãos Dadas 

e com recursos do Estado vai cons-
truir sete unidades educacionais 
em regime de colaboração.

Em Capitão Enéas, a comitiva 
da SEE/MG foi acompanhada pelo 
prefeito, Reinaldo Landulfo; o vice-
-prefeito, Lucas Dhiego Soares; e a 
secretária municipal de Educação, 
Gislaine Salomão. Igor foi convida-
do, ainda, a conhecer a Escola Téc-
nica Hilda Fernandes.

Em Montes Claros, também na 
terça-feira (21/3), foi realizada reu-
nião técnica com a equipe adminis-
trativa, educacional e financeira da 
regional.

Em seguida, no auditório do 
Centro Universitário Unifipmoc, o 
secretário de Educação se reuniu 
com 167 diretores de escolas e 50 
Inspetores pertencentes à circuns-
crição para alinhamento dos pro-
jetos desenvolvidos e deliberações 
administrativas. 

Também em Montes Claros, a 
Escola Estadual Secundino Tava-
res, do bairro Jardim Panorama II, 
recebeu a equipe da SEE/MG que 
conheceu espaços, servidores e ati-
vidades desenvolvidas na unidade. 
(Agência Minas)

A 5ª edição do Simpósio de En-
genharia de Alimentos (Simeali) já 
tem data marcada! O evento vai ser 
realizado de 16 a 18 de agosto no 
campus da UFMG em Montes Cla-
ros. Criado há oito anos o Simeali é 
um evento nacional bienal, organi-
zado pelo curso de Engenharia de 
Alimentos da UFMG. Desde 2019, 
a equipe conta com a parceria de 
profissionais de diferentes institui-
ções de Ensino e Pesquisa do Brasil.

A proposta do evento é propor-
cionar um espaço e oportunidade 
para reflexão e compartilhamento 
de ideias sobre temas atuais e rele-
vantes com pesquisadores, profes-
sores, acadêmicos de cursos técni-
cos, de graduação, pós-graduação e 
profissionais das áreas de Ciência, 
Tecnologia e Engenharia de Alimen-
tos, Nutrição, Ciências Agrárias e 
demais áreas afins.

PROGRAMAÇÃO

Nesta edição, será abordado o 
tema “Biomas brasileiros: indus-
trialização e consumo alimentar”, 
inspirado na importância e na ne-
cessidade de ampliar as discussões 
sobre a temática, com o enfoque no 
aproveitamento, produção e consu-
mo de alimentos sustentáveis.

Serão ministrados doze mini-
cursos, com duração de 4 horas, e 
versarão sobre diferentes temas da 
área do conhecimento. Os inscritos 
no evento terão o direito de se ins-
crever em dois minicursos.

Serão apresentadas sete pales-
tras com duração de 50 minutos, 
divididas em uma exposição de 40 
minutos e em 10 minutos de debate 
entre os congressistas e conferen-
cistas.

INSCRIÇÕES

As inscrições podem ser feitas 
até o dia 15 de agosto pelo site do 
evento. Os valores variam de acor-
do com os lotes e níveis de ensino 
dos participantes.

MOSTRA DE NOVOS 

PRODUTOS

No primeiro dia de simpósio 
será realizada ainda a III Mostra de 
Novos Produtos. A iniciativa tem 
como objetivo despertar a sua capaci-
dade de desenvolver inovações e me-
lhorias de produtos alimentícios. Ao 
final, será realizada a entrega do Prê-

mio SIMEALI de Incentivo à Pesquisa.

INSCRIÇÕES PARA A III MOSTRA 
DE NOVOS PRODUTOS

As inscrições para a Mostra podem 
ser feitas até do dia 30 de junho no 
site do evento. Os trabalhos serão 
publicados nos Anais da III Mostra de 

Novos Produtos.
A inscrição na III Mostra de Novos 

Produtos está desvinculada à inscri-
ção no V SIMEALI, ficando o partici-
pante desobrigado de se inscrever no 
mesmo. Caso o participante tenha 
interesse em participar do V SIMEALI, 
será necessário fazer a inscrição no 
referido evento. (Ascom ICA/ UFMG)
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Unimontes realiza encontro sobre Unimontes realiza encontro sobre 
inovação e tecnologia na educaçãoinovação e tecnologia na educação

SEE implanta Painel de Monitoramento do SEE implanta Painel de Monitoramento do 
Plano Estadual de EducaçãoPlano Estadual de Educação

IFNMG abre vagas para professores visitantes IFNMG abre vagas para professores visitantes 
em Informática, Edificações e Físicaem Informática, Edificações e Física
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Discutir os desafios da educação 
em uma sociedade cada vez mais 
conectada. Com este propósito, foi 
realizada na noite de quinta-feira 
(23/03), na Universidade Estadual 
de Montes Claros (Unimontes), a 
primeira edição do “CONEX@O: 
Encontros sobre Inovação, Educa-
ção e Tecnologia”.

O evento aconteceu no auditó-
rio do Centro de Ciências Humanas 
(CCH), prédio 2 do campus-sede. A 
solenidade de abertura foi presidi-
da pelo reitor da Unimontes, pro-
fessor Wagner de Paulo Santiago.

O “Conex@o: Encontros so-
bre Inovação, Educação e Tecno-
logia” é uma iniciativa do Centro 
de Educação à Distância (CEAD) 
da Unimontes, em parceria com 
a Editora Unimontes, Programa 
de Pós-Graduação Stricto Sensu 
(Mestrado) em Educação (PPGE), 
Departamento de Comunicação e 
Letras, Projeto “Educar: Núcleo de 
Tecnologias Digitais na Educação” e 
com o Instituto Federal de Educa-
ção, Ciência e Tecnologia do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG).

O encontro teve formato hí-
brido – presencial e online, com 

transmissão pelo canal do Cead no 
Youtube. Contou com as presenças 
da diretora da Editora Unimontes, 
professora Maria Clara Maciel; do 
diretor do CCH, professor Jânio 
Marques Dias; do professor Mar-
celo Miranda, representante do 
Instituto Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG).

O tema da primeira edição do 
“Conex@o” foi “ChatGPT: Os 
desafios para a educação”, com 
abordagem pelo professor Rogé-
rio Justino, do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tecnologia 
Goiano (IF Goiano). A discussão foi 
demandada pelos professores do 
Departamento de Comunicação e 
Letras da Unimontes, que desejam 
aprofundar as discussões sobre 
como a Inteligência artificial pode 
promover a revolução na maneira 
como nos relacionamos com a tec-
nologia.

O ChatGPT é um algoritmo ba-
seado em inteligência artificial, que 
foi criado por um laboratório de 
pesquisas em inteligência artificial 
dos EUA, o OpenAI, da sigla “Chat 
Generative Pre-Trained Transfor-
mer” – algo como “Transformador 

pré-treinado gerador de conver-
sas”.

Ao presidir a abertura do even-
to, o reitor Wagner de Paulo San-
tiago destacou a importância do 
envolvimento das gerações com 
a tecnologia e da necessidade de 
adaptação da Universidade, a sala 
de aula e os professores.

“Vejo a iniciativa como necessá-
ria no contexto atual onde a todo 
momento, somos chamados a inte-
ração e novas descobertas no mun-
do tecnológico. Acredito que com a 
implantação do ChatGPT a univer-
sidade estará mais próxima e mais 
envolvida para discutir a educação 
transformadora, que gera conheci-
mento e conexões que impactam 
diretamente para melhoria e avan-
ços na área do conhecimento, afir-
mou o reitor.

“Esse é um dos objetivos da 
nossa gestão: estar mais próxi-
ma dos acadêmicos, professores, 
servidores e de toda comunidade 
acadêmica em geral e, desta forma, 
contribuir para melhoria real dos 
processos e programas da Universi-
dade. Estamos abertos para ouvir e 
interagir com todos, a fim de cons-

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
implantou o Painel de Monitora-
mento do Plano Estadual de Educa-
ção de Minas Gerais (PEE). O site 
já está funcionando e é acessível 
a qualquer cidadão que queira 
acompanhar a evolução das metas 
estabelecidas no Plano. O painel re-
força o compromisso da pasta com 
a transparência das informações 
relacionadas aos indicadores edu-
cacionais.

O painel é atualizado pela As-
sessoria Estratégica (AEST) da SEE/
MG e tem o objetivo divulgar a si-
tuação de cada um dos indicadores 
e metas estipuladas, além das ações 
que estão sendo desenvolvidas na 
rede estadual de ensino para o seu 
alcance. 

Os dados são obtidos por meio 
de bases de dados oficiais do Ins-
tituto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep) e do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), tais 
como Censo Escolar, Censo da Edu-
cação Superior, Censo Populacio-

nal, PNAD Contínua, entre outras, 
uma vez que parte das informações 
são relativas a todo o Estado de 
Minas Gerais, incluindo as demais 
redes educacionais.

Importante destacar que, apesar 
de parte dos indicadores contem-
plarem a situação global do estado, 
as ações descritas referem-se exclu-
sivamente ao âmbito de atuação da 
Secretaria de Estado de Educação, 
não incluindo as ações específicas 
realizadas pelos municípios.

Outro ponto importante é que 
15 das 18 metas previstas pelo Pla-
no foram estruturadas a partir de 
um planejamento de longo prazo 
para a Educação de Minas Gerais, 
de forma a serem atingidas até o 
final do último ano de vigência do 
PEE, ou seja, em 2027.

Até o momento, a SEE/MG al-
cançou cinco metas e sete estão 
parcialmente atingidas.

PLANO ESTADUAL DE  
EDUCAÇÃO DE MINAS GERAIS

O Plano Estadual de Educação 

de Minas Gerais (PEE), instituído 
pela Lei Estadual n° 23.197, de 26 
de dezembro de 2018, tem como 
objetivo nortear as políticas públi-
cas de educação do Estado de Mi-
nas Gerais, buscando estabelecer 
prioridades, diretrizes, objetivos e 
metas básicas, avançando para uma 
educação de qualidade. O Plano Es-
tadual foi elaborado em consonân-
cia com o Plano Nacional de Edu-
cação – PNE (lei n° 13.005/2014).

O PEE é composto por 18 metas, 
relacionadas ao acesso e permanên-
cia dos estudantes, à melhoria da 
qualidade da educação em todas 
as etapas e modalidades da educa-
ção básica e do ensino superior, à 
valorização profissional, ao fortale-
cimento da gestão democrática e à 
melhoria do investimento público 
na educação.

Anualmente, a Secretaria de Es-
tado de Educação realiza a apura-
ção dos indicadores relacionados 
às metas do PEE, de forma a moni-
torar os avanços da política educa-
cional no estado e direcionar suas 
estratégias e ações. (Agência Minas)

Serão realizadas três contra-
tações de professores visitantes/
visitantes estrangeiros no Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG)-Campus Montes Claros, 
para as áreas de Edificações, Física 
e Informática. As inscrições de can-
didatos aos três processos seletivos 
acontecerão no período de 24 a 29 
de março, por e-mail, conforme es-
pecificações dos editais de seleção.

Para todas as vagas, a carga ho-
rária será de 40 horas semanais. Os 
professores cumprirão a jornada de 
trabalho durante os turnos diurno 
e/ou noturno, de forma presencial, 
não presencial ou remota, confor-
me as necessidades da Instituição.

A remuneração poderá variar de 
R$ 3.600,54 a R$ 5.831,21, depen-
dendo da titulação. Além da remu-
neração, os contratados poderão 
receber os seguintes benefícios: 
auxílio-alimentação, auxílio-trans-
porte e auxílio pré-escolar. Os con-
tratos serão celebrados pelo prazo 
de até seis meses, podendo ser 
prorrogados nas condições previs-
tas na legislação vigente.

Os processos seletivos compre-
enderão três etapas, todas classifi-
catórias e eliminatórias, são elas: 
avaliação do Curriculum Lattes; 

apresentação oral do projeto; e 
prova de desempenho didático.

Confira as especificidades do 
edital de seleção para cada vaga:

Para os candidatos a professor 
visitante/ visitante estrangeiro na 
área de Edificações, é preciso aten-
der aos seguintes requisitos:

I - a) Graduação em Arquite-
tura e Urbanismo; ou Graduação 
em Arquitetura e Urbanismo com 
aperfeiçoamento; ou Graduação 
em Arquitetura e Urbanismo com 
Especialização; ou Graduação em 
Arquitetura e Urbanismo com Mes-
trado; ou Graduação em Arquitetu-
ra e Urbanismo com Doutorado;

I - b) Graduação em Engenharia 
Civil; ou Graduação em Engenha-
ria Civil com aperfeiçoamento; ou 
Graduação em Engenharia Civil 
com Especialização; ou Graduação 
em Engenharia Civil com Mestrado; 
ou Graduação em Engenharia Civil 
com Doutorado.

II - ser docente ou pesquisador 
de reconhecida competência em 
sua área;

III - ter produção científica rele-
vante, preferencialmente nos últi-
mos cinco anos.

Professor visitante/visitante es-
trangeiro: Física

Para os candidatos a professor 
visitante/ visitante estrangeiro na 
área de Física, é preciso atender aos 
seguintes requisitos:

I - a) Graduação em Física; ou 
Graduação em Física com aperfei-
çoamento; ou Graduação em Física 
com Especialização; ou Graduação 
em Física com Mestrado; ou Gradu-
ação em Física com Doutorado;

II - ser docente ou pesquisador 
de reconhecida competência em 
sua área;

III - ter produção científica rele-
vante, preferencialmente nos últi-
mos cinco anos.

Professor visitante/visitante es-
trangeiro: Informática

Para os candidatos a professor 
visitante/ visitante estrangeiro na 
área de Informática, é preciso aten-
der aos seguintes requisitos:

I - a) Graduação em Sistemas de 
Informação ou Graduação em Siste-
mas de Informação com aperfeiçoa-
mento; ou Graduação em Sistemas 
de Informação com Especialização; 

truir a Unimontes que sonhamos”, 
concluiu Wagner Santiago.

A diretora do CEAD/Unimon-
tes, professora Cristine Martins 
de Matos, ressaltou a relevância 
da iniciativa para atender o meio 
acadêmico. “O primeiro encontro 
aconteceu de forma híbrida e veio 

para atender a demanda da comu-
nidade acadêmica sobre questões 
relacionadas à inovação, educação 
e tecnologia”, disse.

Ela informou que, mensalmen-
te, serão convidados professores 
especialistas para discutir as ques-
tões relacionadas com a inovação e 

a tecnologia. “Inovar na educação 
significa acompanhar o ritmo das 
mudanças que impactam a socie-
dade. A tecnologia é uma dessas 
mudanças e a educação precisa 
estar antenada e na vanguarda des-
se movimento”, observou. (Ascom 
Unimontes)

ou Graduação em Sistemas de In-
formação com Mestrado; ou Gra-
duação em Sistemas de Informação 
com Doutorado;

I - b) Graduação em Ciência da 
Computação; ou Graduação Ciên-
cia da Computação com aperfeiço-
amento; ou Graduação em Ciência 
da Computação com Especializa-
ção; ou Graduação em Ciência da 
Computação com Mestrado; ou 

Graduação em Ciência da Compu-
tação com Doutorado.

I - c) Superior em Tecnologia 
em Análise e Desenvolvimento de 
Sistemas; ou Superior em Tecnolo-
gia em Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas com aperfeiçoamento; 
ou Superior em Tecnologia em 
Análise e Desenvolvimento de Sis-
temas com Especialização; ou Su-
perior em Tecnologia em Análise e 

Desenvolvimento de Sistemas com 
Mestrado; ou Superior em Tecno-
logia em Análise e Desenvolvimen-
to de Sistemas com Doutorado.

II - ser docente ou pesquisador 
de reconhecida competência em 
sua área;

III - ter produção científica re-
levante, preferencialmente nos 
últimos 5 (cinco) anos. (Ascom 
IFNMG)
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Hospital Dílson Godinho capacita Hospital Dílson Godinho capacita 
equipes de enfermagem sobre equipes de enfermagem sobre 
cuidados na Nutrição Enteralcuidados na Nutrição Enteral

Vacina bivalente contra a Covid-19 Vacina bivalente contra a Covid-19 
está disponível em Montes Clarosestá disponível em Montes Claros

Capacitar os colaboradores das 
áreas assistenciais, dentro da ótica 
da educação em saúde, é um dos 
objetivos do Núcleo de Educação 
Permanente (NEP), do Hospital Díl-
son de Quadros Godinho (HDG). 

E nesse contexto, o NEP realiza 
desde a última segunda-feira (20/3), 
o treinamento de “Nutrição Enteral 
Sem Segredo”, com foco no comba-
te à desnutrição e cuidados hospita-
lares com os pacientes.

A nutrição enteral é a alimenta-
ção para pacientes assistidos que 
recebem a ingestão de nutrientes 

de forma líquida. Essa ingestão 
dos alimentos pode ser feita por 
meio de uma sonda (passagem 
naso/orogástrica) posicionada ou 
implantada no estômago e no in-
testino delgado. Pessoas sem con-
dições de se alimentar pela via oral 
(boca), como em casos de cirurgia 
de região da cabeça e do pescoço, 
esôfago, estômago etc, ou por difi-
culdade de mastigar, engolir, falta 
de apetite, distúrbio alimentar ou 
doença intestinal devem fazer o uso 
da nutrição enteral.

Participam do curso, as equi-

pes de Enfermagem e Técnico de 
Enfermagem, dos turnos diurno e 
noturno, contemplando as alas de 
Internação, Pronto-Socorro, Pronto 
Atendimento e Centro de Terapia 
Intensiva (CTI).

Além da parte teórica, o curso 
que tem duração de 1h30min, tem 
a parte prática com todo o aparato 
de equipamentos da dieta enteral, 
além de um manequim em tama-
nho real para que os colaboradores 
possam praticar a forma correta da 
sonda e da nutrição enteral.

A coordenadora do NEP, Kelly 

Tatiane Ribeiro, explica que os 
cursos acontecem no Oratório, de 
14h as 15h30 e de 20h as 21h30, e 
visa capacitar os colaboradores para 
uma melhor assistência aos pacien-
tes que necessitam dessa interven-
ção nutricional.

“O Núcleo de Educação Perma-
nente foi implantado em abril de 
2022, e tem como objetivo desen-
volver os talentos e qualificar os co-
laboradores por meio da educação; 
planejando, organizando, fornecen-
do apoio às ações de Educação Per-
manente em Saúde. Acredito que 

a educação é capaz de transformar 
as pessoas e, consequentemente, o 
ambiente e dessa forma acredita-se 
que podemos alcançar a excelência 
na assistência por meio dessa ação. 
Os cursos são ofertados de forma 
periódica, mensalmente, qualifican-
do os colaboradores da saúde na 
prestação de cuidados aos nossos 
clientes”, destaca Kelly Ribeiro.

Para os mais de 120 participan-
tes, a Fundação de Saúde Dílson de 
Quadros Godinho está entregando 
um certificado de participação. O 
curso também conta com parcerias 

de empresas como o Instituto de 
Nutrologia (Inutro) e a Distribui-
dora de Produtos Farmacêuticos 
Ltda (Disfarmoc) que forneceram 
os brindes que foram sorteados 
entre os colaboradores. 

Participam do curso como mi-
nistrantes as enfermeiras, Karine 
Graciele Silva Veloso, Thalita Alves 
de Souza; as nutricionistas, Ana 
Maria Santos, Larícia Miranda Al-
meida, Anne Queiroz Madureira e 
a técnica de enfermagem Jhenifer 
Beatriz Santos Vasconcelos. (AS-
COM/ HDG)

A Prefeitura de Montes Claros 
está disponibilizando em todas as 
salas de vacina do Município a apli-
cação do reforço da vacina bivalen-
te contra a Covid-19. A nova versão 

do imunizante foi atualizada pelo 
seu fabricante considerando a va-
riante mais comum no momento, 
a Ômicron, e é fundamental para 
o controle da doença que ceifou 

tantas vidas em nosso país.
Atualmente, segundo a deter-

minação do Ministério da Saúde, 
a vacina está disponível para os 
seguintes grupos prioritários: ges-

tantes e puérperas; pessoas com 
60 anos ou mais; abrigados em 
instituições de longa permanên-
cia, a partir de 12 anos, e seus 
trabalhadores; além de imunossu-

primidos acima de 12 anos.
Para estar apto a receber a va-

cina, os integrantes dos grupos 
prioritários, independentemente 
do número de reforços já recebi-

dos, devem ter tomado a última 
dose há pelo menos 4 meses. Mais 
informações podem ser obtidas 
pelo telefone 2211-4353. (Ascom 
PMMC)
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Arlen Santiago participa da 8ª Conferência Arlen Santiago participa da 8ª Conferência 
Municipal de Saúde em PiraporaMunicipal de Saúde em Pirapora

Agricultores do Norte de Minas recebem Agricultores do Norte de Minas recebem 
sementes de feijãosementes de feijão
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      AMANHÃ VAI SER OUTRO DIA

Garantir Direitos e Defender o 
SUS, a Vida e a Democracia foram 
temas de debate e da palestra pro-
ferida pelo secretário de Saúde de 
Pirapora, Rafael Lana na 8ª Confe-
rência Municipal de Saúde de Pira-
pora no Centro de Convenções.

A mesa de abertura foi com-
posta pelo prefeito Alex César, o 
secretário de Saúde de Pirapora 
Rafael Lana, o médico e deputado 
estadual Arlen Santiago, os verea-
dores Shirley, o presidente da Câ-
mara, João Maurício e Alice Preta, 
o presidente do Conselho Munici-
pal de Saúde, Reginaldo Miranda e 
a gerente regional de saúde (GRS), 
Tariana Guarabyra. A conferência 
contou ainda com profissionais e 
estudantes da área de saúde.

O deputado estadual Arlen San-
tiago ressaltou o trabalho impor-
tante da administração, e da Secre-
taria de Saúde, listando as várias 
melhorias no setor, e citou como 
exemplo a parceria com a Funda-
ção Dilson Godinho que chegou 
para somar quando assumiu o ser-
viço de Hemodiálise em Pirapora.

“Parabéns Alex César. Cada 
centavo do povo é aplicado para o 
povo. Fico muito feliz com a notí-
cia da construção de uma nova On-
cologia. Além dos veículos novos, 
serão reinauguradas 2 unidades de 
saúde. Vamos continuar caminhan-
do juntos, e em breve estaremos 
conquistando mais equipamentos 
para o hospital, em torno de R$1 
milhão, que irão contribuir para 
melhorar e humanizar o atendi-
mento da população”, destacou o 
deputado.

O enfermeiro especialista em 
Atenção Básica em Saúde da Famí-
lia, Gilson Paulo Santos Nascimen-
to falou sobre: O Brasil que temos. 
O Brasil que queremos. “Esta 8ª 
Conferência se caracteriza por ser 
um instrumento de luta e resistên-
cia por uma Pirapora que quere-
mos, com esperança de melhores 
dias”, disse.

A mestre e especialista em ges-
tão da Saúde, Juliana Veloso fez 
uma palestra sobre o papel do 
controle social e dos movimentos 
sociais para salvar vidas.

Garantir direitos e defender o 
SUS, a vida e a democracia, foi a 
palestra ministrada pela psicólo-
ga Leisenir de Oliveira, que falou 
também sobre a questão da trans-
parência no sistema de saúde.

“Existe muita dificuldade de 
acessar o sistema eletrônico de 
acesso à informação, e todos nós 
temos o direito de saber o que está 
acontecendo. É um direito garan-
tido pela Constituição, sendo ele 
fundamental. Outra questão perti-
nente a ser tratada nesta conferên-
cia é a questão do financiamento, 
ou seja, temos o dinheiro para 
sustentar o sistema que nós pro-
pomos? Aquela emenda que limita 
o gasto público é a principal pauta 
a ser levada para debate na Confe-
rência Nacional. Sem dinheiro não 
se faz saúde”, enfatizou Leisenir.

O presidente do Conselho Mu-
nicipal de Saúde, Reginaldo Mi-
randa presidiu os trabalhos e res-
saltou que, “devemos continuar a 
defender as propostas de melhoria 
para o SUS”.

Durante o evento foram feitos 

trabalhos em grupos, votação das 
propostas e aprovação do regi-
mento interno, eleição dos dele-
gados e entrega dos certificados. 

Amanhã vai ser outro dia para 
todas as pessoas foi o tema da 
palestra do psicólogo, Eder Lucio 
Ferreira. “A saúde é um direito fun-

damental do ser humano, deven-
do o Estado prover as condições 
indispensáveis ao seu pleno exer-
cício”. (Ascom PMP)

Desde o início de março, a 
Emater-MG vem beneficiando mu-
nicípios do Norte de Minas e Vale 
do Jequitinhonha com a doação de 

sementes de feijão. A ação é possí-
vel por meio de convênio entre o 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), com recur-

sos aprovados pela bancada mineira 
na Câmara dos Deputados.

No Norte de Minas, um dos mu-
nicípios beneficiados é o Jaíba, onde 

O deputado Arlen Santiago participa de conferência em Pirapora

foram distribuídos sacos de 10 qui-
los de sementes para 430 famílias 
de agricultores. As famílias foram 
selecionadas pela prefeitura e Ema-
ter-MG. De acordo com a extensio-
nista Mônica Dykstra, a empresa vai 
prestar toda a assistência técnica aos 
agricultores para o plantio das la-
vouras de feijão. Parte da produção 
será destinada ao consumo dessas 
famílias e o excedente irá para a co-
mercialização.

Esse é o caso do agricultor fa-
miliar Aldinei Marques da Silva. As 
sementes que ele recebeu serão cul-
tivadas em meio hectare. Segundo 
o agricultor, o plantio deve ocorrer 
nos próximos meses e a expectativa 
é de uma boa colheita. Aldinei da 
Silva, que também produz milho 
e algodão, aprovou a iniciativa. “As 
sementes são de ótima qualidade. 

Aqui na região não é fácil encon-
trar sementes com esta qualidade e, 
quando se encontra, são caras. Espe-
ro que essa doação ocorra mais ve-
zes para os agricultores familiares”, 
diz o produtor. 

O Jaíba é um dos municípios 
atendidos pela unidade regional da 
Emater-MG em Janaúba. Até o mo-
mento, a regional distribuiu sacos 
de sementes de feijão para 2.700 fa-
mílias em 16 municípios. “Um pon-
to muito importante é que a cultivar 
distribuída para os agricultores é a 
Imperador, que é a indicada para o 
Norte de Minas pela sua fácil adap-
tação e resistência ao clima da re-
gião”, conta o coordenador técnico 
regional da Emater-MG em Janaúba, 
Arquimedes Batista Teixeira.

No Vale do Jequitinhonha, no 
município de São Pedro do Suaçuí, 

foram beneficiadas 95 famílias de 
agricultores. Cada uma delas com 
um saco de 10 quilos de sementes 
de feijão. “A satisfação e a vontade 
de trabalhar destes agricultores é im-
pressionante e emocionante. Ações 
como esta são de extrema impor-
tância para as famílias beneficiadas 
e essenciais para o desenvolvimento 
da agricultura no país”, afirma o ex-
tensionista Marcony Vinícius Januá-
rio Teixeira.

Assim como acontece em outros 
municípios, em São Pedro do Suaçuí 
a distribuição é desenvolvida em 
parceria com a prefeitura. O muni-
cípio é um dos atendidos pela uni-
dade regional da Emater-MG em Ca-
pelinha. A regional, de acordo com 
o previsto, já enviou sementes para 
21 municípios, beneficiando 1.733 
famílias. (Agência Minas)
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RF apreende, em ônibus, R$ 400 mil RF apreende, em ônibus, R$ 400 mil 
em produtos importados na BR-135em produtos importados na BR-135

PC e PM prendem foragido da Justiça em PC e PM prendem foragido da Justiça em 
supermercado supermercado 

Trio é preso por porte Trio é preso por porte 
ilegal de arma e tráfico ilegal de arma e tráfico 
de drogas, em Várzea de drogas, em Várzea 
da Palmada Palma

Homem é encontrado Homem é encontrado 
morto em represa na morto em represa na 
zona rural de Cristáliazona rural de Cristália

Na manhã dessa sexta-feira 
(24), um ônibus de turismo foi 
surpreendido pela Receita Fede-
ral na BR-135, em Montes Claros, 
transportando mercadorias im-
portadas avaliadas em torno de 
R$ 400 mil. Os produtos foram 
encontrados dentro de caixas no 
bagageiro e nas poltronas, du-
rante uma fiscalização.

De acordo com a Receita Fe-
deral, eram transportadas mer-
cadorias como itens de vestuá-
rios, bebidas e eletrônicos e não 
possuíam notas fiscais. “Ficou 

constatado que as mercadorias 
eram de procedência estrangei-
ra e estavam desacompanhados 
de seus respectivos adquirentes. 
Indagados, os funcionários da 
empresa de turismo não apre-
sentaram quaisquer documentos 
que comprovassem a origem re-
gular dos produtos”, declarou a 
RF em nota.

Um procedimento administra-
tivo deverá ser iniciado e o ônibus 
foi levado a um depósito da Receita 
Federal. “Se comprovadas as irregu-
laridades, poderá ser decretada a 

pena de perdimento dos produtos 
e do próprio veículo. Além disso, ao 
final do procedimento, é possível 
que seja lavrada uma representação 
fiscal para fins penais endereçada 
ao Ministério Público Federal con-
tra a empresa e seus responsáveis, 
que poderão responder criminal-
mente pelos seus atos”, explicou o 
órgão.

Essa ação é resultado de traba-
lhos de monitoramento realizados 
pela Receita Federal e órgãos de 
segurança nas estradas do Norte 
de Minas.

A Polícia Militar prendeu três 
homens suspeitos de porte ilegal de 
armas e tráfico de drogas, em Várzea 
da Palma. Segundo a PM, dois indiví-
duos foram abordados com apresen-
tando um comportamento suspeito 
em frente a um beco, no bairro Vila 
Aparecida. No mesmo instante, os 

policiais visualizaram um terceiro 
suspeito jogando algo semelhante a 
uma arma de fogo e uma sacola por 
cima de um muro, fugindo por uma 
casa no final do beco.

Foi montada uma operação con-
junta com apoio da Polícia Militar 
Pacificadora, Tático Móvel, CPU e 

depois de buscas feitas no local, 
além dos suspeitos presos, foram 
apreendidos um revólver de calibre 
32; cinco munições; 54 pedras de 
crack; uma porção de cocaína; duas 
buchas de maconha; 182 reais em 
dinheiro; uma balança de precisão e 
três celulares.

Na quinta-feira (23), um homem, 
de 21 anos, foi encontrado morto 
em uma represa na zona rural de 
Cristália. De acordo com a Polícia 
Militar, familiares relataram que 
Janeson Kaio Pereira Lopes havia 
saído de casa na quarta-feira (22), 
para tomar um banho na represa e 

não retornou. Durante a noite do 
mesmo dia, a família encontrou as 
roupas dele ao lado da lagoa.

O Corpo de Bombeiros foi acio-
nado e uma guarnição de Francis-
co Sá foi até o local e após buscas, 
o corpo da vítima foi encontrado 
boiando perto das margens, na tarde 

dessa quinta.
A PM informou que, pelas cir-

cunstâncias do ocorrido, é possível 
que a vítima tenha se afogado na 
represa. O corpo foi levado para o 
Instituto Médico Legal e as causas da 
morte serão investigadas pela Polícia 
Civil.

Um homem, de 32 anos, acusado 
de roubos violentos, foi preso pela 
Polícia Civil e Polícia Militar durante 
operação conjunta, na quinta-feira 

(23), em Lassance.
Conforme a PC, o foragido foi 

surpreendido no Centro da cida-
de, em um supermercado. Ele foi 

condenado por vários crimes, dois 
roubos praticados em Várzea da Pal-
ma, em 2017 e 2019, e outro em São 
João-del Rei, também em 2019. 

Em 19 de outubro de 2022, a 
justiça expediu o mandado de pri-
são por condenação e desde o ano 
passado estava foragido, enquanto 

cumpria pena por um crime de furto 
na cidade de São Tiago.

A Polícia Civil informou que o 
homem já é conhecido por cometer 

assaltos violentos, onde usava facas 
e agredia as vítimas dos crimes. Ele 
foi conduzido até o sistema prisional 
e se encontra à disposição da Justiça.
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Invest Minas promove workshop sobre Invest Minas promove workshop sobre 
tecnologia e financiamentotecnologia e financiamento

Cerca de 80% dos reajustes salariais Cerca de 80% dos reajustes salariais 
superam a inflação em fevereirosuperam a inflação em fevereiro

      PROJETOS DE HIDROGÊNIO VERDE
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A Invest Minas, por meio da 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico (Sede), da 
Companhia de Desenvolvimento de 
Minas Gerais (Codemge) e do Ban-
co de Desenvolvimento de Minas 
Gerais (BDMG), realizou, workshop 
sobre Tecnologia e Financiamento 
de Projetos de Hidrogênio Verde. 

O encontro foi o terceiro de uma 
série que vai discutir oportunidades 
e desafios deste novo setor, que pro-
mete revolucionar a produção de 
energia limpa em todo o mundo. O 
evento contou com a participação de 
representantes do setor produtivo, 
órgãos do Governo do Estado e ins-
tituições nacionais e internacionais.  

A série de workshops tem o obje-

tivo de reunir todos os atores impac-
tados pela cadeia do hidrogênio para 
construir de forma conjunta uma po-
lítica pública que assegure o desen-
volvimento dessa indústria em Minas 
Gerais. Participaram da abertura a 
secretária adjunta de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas Gerais, 
Kathleen Garcia; o diretor-presiden-
te da Invest Minas, João Paulo Braga; 
o presidente da Codemge, Thiago 
Toscano; e a diretora de Crédito do 
BDMG, Marcela Brant.  

Potencial 

João Paulo Braga destacou o 
potencial mineiro em se apresentar 
como um dos principais polos mun-

diais dessa tecnologia. “O estado 
possui uma matriz energética limpa 
a um custo competitivo para se pro-
duzir o hidrogênio e, ao mesmo tem-
po, setores que podem consumir o 
produto como mineração, siderur-
gia, indústria de cimento e cadeia de 
fertilizantes. No campo regulatório, 
nunca se teve na história de Minas 
um governo tão aberto a incorporar 
inovações regulatórias propostas 
pelo mercado. Temos diversos ins-
trumentos que podem ser usados 
para fazer com que o estado se de-
senvolva nesta área”, considerou.

Para Kathleen Garcia, o merca-
do de hidrogênio já é realidade no 
mundo, e o estado não pode ficar 
para trás. “Temos uma oportunidade 

Em fevereiro, 80,4% dos reajustes 
salariais ficaram acima da inflação me-
dida pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC). É o que infor-

ma o boletim Salariômetro, da Funda-
ção Instituto de Pesquisas Econômi-
cas (Fipe), divulgado nesta sexta-feira 
(24), em São Paulo. Em fevereiro de 

Encontro faz parte de série que vai debater oportunidades e desafios do novo setor de energia limpa 

Valor da cesta de 35 produtos registrou queda de 0,39%

maravilhosa nas mãos, e as coisas es-
tão acontecendo de forma muito rá-
pida. Os primeiros projetos já estão 
se materializando em Minas, o que 
vai atrair mais empresas em torno do 
hidrogênio. Encontros como estes 
são importantes para construir polí-
ticas públicas que vão nos ajudar a 
consolidar essa indústria”, declarou.  

Vantagens do hidrogênio 

No primeiro painel, Ceres Ca-
valcanti, consultora técnica do pro-
grama H2Brasil, apresentou estudo 
sobre algumas formas de utilizar 
o hidrogênio na siderurgia e na 
mineração. Ela demonstrou que 
é possível incluir o elemento para 
descarbonizar a produção de aços 
sem alterações significativas no atual 
modelo e, assim, ganhar diferenciais 
na disputa por mercados, principal-
mente no exterior.  

“O aço é um produto de exporta-
ção de Minas, e o mercado europeu, 
por exemplo, está mais exigente em 
observar a sustentabilidade em todo 
o ciclo de produção. As empresas 
devem se preparar para atender essa 
demanda que está surgindo. Usando 
o hidrogênio verde na produção, 
você está se antecipando para aten-
der às exigências do mercado em um 
futuro próximo”, disse.  

No segundo painel, foi discutida 
a aplicabilidade do hidrogênio verde 
na indústria. Henrique Ceotto, sócio 
da McKinsey & Company, mostrou 
estimativas que apontam que o com-
bustível deverá movimentar US$ 5 

bilhões até 2030 somente no Brasil, 
podendo tornar o país um dos líde-
res mundiais em exportação desse 
combustível.  

“O Brasil é um dos mercados 
mais competitivos para a produção 
de hidrogênio verde no mundo. Isso 
porque 70% do custo desse combus-
tível vem da energia elétrica limpa. E 
temos uma matriz energética em sua 
maioria renovável e com um custo 
menor do que a grande parte dos 
países do mundo”, destacou.  

E a tecnologia para isso já está 
sendo produzida em Minas Gerais. 
Foi o que destacou o diretor geral 
da Neuman & Esser (NEA) no Brasil, 
Marcelo Veneroso. A empresa alemã 
já possui algumas plantas de produ-
ção de hidrogênio em funcionamen-
to, utilizando como matéria-prima 
a biomassa, o biogás ou o etanol. 
Neste mês, a NEA anunciou o inves-
timento de R$ 70 milhões na expan-
são de sua fábrica de equipamentos, 
localizada em Belo Horizonte, capaz 
de fabricar soluções em hidrogênio 
para vários setores.   

“Precisamos desmistificar a ideia 
de que a produção de hidrogênio 
serve apenas para grandes indús-
trias, e que é uma alternativa que 
possui grandes barreiras tecnológi-
cas, e trazer essa solução mais para o 
dia a dia da população, como é caso 
dos ônibus do transporte público”, 
considerou.   

Alternativas de crédito 

O terceiro e último painel do 

evento tratou das formas de finan-
ciamento de projetos verdes e con-
tou com as participações de Rubens 
Britto, superintendente de Desen-
volvimento de Negócios e Produtos 
do BDMG; de Cláudia Noel, gerente 
de Transição energética do BNDES; 
e Luciano Schwezer, coordenador 
de Projetos do KfW (Banco de De-
senvolvimento da Alemanha). 

Britto apresentou as linhas dis-
poníveis no banco mineiro para 
financiamento de projetos em sus-
tentabilidade, algumas delas em par-
ceria com instituições de fomento 
internacionais que buscam apoiar 
a descarbonização da economia. Já 
Cláudia Noel destacou que o banco 
federal é o segundo maior investidor 
em geração de energia renovável do 
mundo, e possui hoje 32% de sua 
carteira composta por ativos verdes.  

Luciano Schwezer, por sua vez, 
detalhou a plataforma PtX, que foi 
lançada recentemente pelo KfW na 
COP27, realizada no ano passado, 
no Egito. 

O objetivo é financiar projetos de 
hidrogênio verde, por meio de dois 
fundos de 570 milhões de euros, 
subsidiados pelo governo alemão. 
“Tudo que tiver envolvimento do 
hidrogênio verde pode ser financia-
do, desde a produção à logística de 
transporte dos itens. Teremos neste 
ano chamadas públicas para proje-
tos, que serão selecionados para se-
rem financiados. A ideia é dar apoio 
tanto a projetos do setor público 
quanto aos de empresas privadas”, 
conclui. (Agência Minas)

 
Mineração Thomazini Ltda, por determinação da Superintendência Regional de Meio 

Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio do 

Processo Administrativo SLA nº 2023.03.01.003.0003577, Licença LAC2 (LOC), para 

Lavra a céu aberto: Rochas Ornamentais e de Revestimento (A-02-06-2); Pilha de 

estéril de Rochas Ornamentais (A-05-04-6); Estrada para transporte de minério/estéril 

externa aos limites de empreendimentos minerários (A-05-05-3) e Ponto de 

abastecimento (F-06-01-7), na Fazenda Bocaina, município de Botumirim - MG.  

 

O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambiental (EIA) 

e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à disposição 

dos interessados na SUPRAM – NM, município de Montes Claros.  

 

O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 

deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação Normativa 

COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, SUPRAM – NM, município de Montes 

Claros, dentro do prazo até quarenta e cinco dias. 

2022, essa mesma proporção era de 23,9%.
Em 10,6%% das negociações do se-

gundo mês do ano, o reajuste ficou igual 
à inflação. Em 8,9% dos acordos, os traba-
lhadores tiveram perdas reais no salário. O 
piso mediano ficou em R$ 1.391,00.

A prévia de março aponta na mesma 
direção: 88,5% dos reajustes devem ficar 
acima do INPC. Até o fechamento do bo-
letim, 52 instrumentos foram tabulados. A 
Fipe destaca que esses resultados prelimi-
nares estão sujeitos a flutuações amostrais 
e podem se alterar.

METODOLOGIA - O acompanhamento 
das negociações coletivas é feito por meio 
de acordos e convenções registrados no 
Mediador do Ministério da Economia.

A Fipe coleta os dados e informações 
disponíveis no sistema, tabula e organiza 
os valores observados para 40 resultados 
da negociação coletiva, reunidos em acor-
dos e convenções e também por atividade 
econômica e setores econômicos. (Agência 
Brasil)
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Marê fica tocada com a proposta de Júlio. Selma questiona Marê sobre Orlando. Os 
freis revelam a história de Marcelino, que chora com o abandono da mãe. Júlio interroga 
Gaspar sobre o caso de Marê. Popó afirma a Júlio que Ronaldo mentiu em seu depoi-
mento. Sônia lembra do sofrimento que Ademar a impôs. Justino tem esperanças de se 
casar com Sônia. Júlio encontra Catarina, que é rude com ele. Júlio recusa a proposta de 
Anselmo para deixar a cidade. Estevão oferece uma promoção a Orlando. 

Theo desmente Orfeu e tenta não discutir com ele na frente de Lumiar. Jenifer conven-
ce Vini a marcar uma reunião extra do Aquilombados e avisa a Ben. Orfeu afirma a Theo 
que não acabará com a sociedade deles. Lui é carinhoso com Sol, que tenta disfarçar seus 
sentimentos. Theo impõe regras para manter a sociedade com Orfeu. Sabrina e Simas são 
confundidos com um casal. Wilma flagra Sol e Lui quase se beijando. Ivy e Vitinho implicam 
com Sol por causa de Lui. Jenifer tenta ver as tatuagens de Ben.

RESUMO DE Novelas

Solução
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GELEIAREAL
LISSADA

LUGARMOER
LETAPUME
SOILTAII

HEREGEOCRA

ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Lídia disfarça para Ari a tontura de Chiara. Núbia grava sua conversa com Rose, es-
condida da manicure. Brisa leva a pesquisa que Dante pegou com Oto para Laís analisar. 
Helô conta a Stenio que Moretti ofereceu dinheiro para Brisa mudar o depoimento sobre 
o hackeamento. Brisa fica sabendo que o Juiz reabrirá o inquérito sobre o sequestro de 
crianças do qual ela foi acusada. Guida manda Ari desocupar sua casa. Leonor avisa a 
Cidália que ouviu Ari afirmar para alguém que aplicará outro golpe em Guerra. 

Renato acredita que a relação com Edite é profissional. Ruth expressa que cantar 
para colega não é nada profissional. Yupechlo encontra com Pinóquio, que pede 
ajuda aos amiguinhos, alegando que tem outro androide se passando por ele na 
Luc4Tech. Pinóquio pede ajuda de Pedro, Chloe e Yuna para trazer Luc2 até a casa de 
máquinas da Escola Ruth Goulart. Benício dorme na aula. Luc2 pergunta para Luca 
se o jovem gosta dele de verdade ou é apenas uma sacada comercial. Celeste cria um 

perfil falso para dar em cima de André e provocar Raquel.

Josué pede para conversar com Aruna. Tibar se enfurece ao ver que o hebreu espião 
fugiu. Aruna pede desculpas a Josué. Salmon e Raabe levam Melquias para a estalagem. 
Samara se Incomoda com a aproximação entre Josué e Aruna. Ela questiona a irmã de 
criação. Aruna se recorda da conversa com Josué. O líder hebreu questiona Quemuel 
sobre o passado da moça. O líder da Tribo Efraim conta que a mãe de Aruna a abando-
nou anos atrás. Tobias avisa que o pai não gosta de falar sobre o passado dela. Léia fica 

decepcionada ao ouvir o marido incentivar a relação de Josué e Aruna. Marek diz não acreditar que o prisioneiro fugiu. 
Tibar promete encontrar o cúmplice do fugitivo. Os oficiais começam a vasculhar a cidade. O rei ordena que encontrem 
os hebreus. Na estalagem, Tibar e Kadmo comentam sobre os hebreus fugitivos. Raabe e Salmon cuidam de Melquias. 
Kadmo diz que os hebreus jamais entrarão em Jericó. Josué se incomoda com os elogios de Samara. Haniel avisa 
que receberão a visita de Tirda, sua pretendente. Acã visita Elói e finge ter ouvido o criado falar de Jericó com os 
carrascos. Josué apresenta a nova tenda à família de Quemuel.

O que aconteceu com Ana Maria Braga? 
Cirurgia afasta a apresentadora da TV pela 
segunda vez em 4 meses. Saiba detalhes

Decisão radical! Após polêmicas, Virgínia 
Fonseca revela promessa surpreendente para 
2023: ‘Me sinto pronta’

Ana Maria Braga vai ser submeti-
da a uma cirurgia nesta segunda-feira 
(27). No ‘Mais Você’, ela afirmou que 
o procedimento já estava agendado. 
Entenda!

Um mês após superar a Covid-19 
pela terceira vez, Ana Maria Braga 
vive mais um momento de atenção 
com relação à sua saúde. A apresenta-
dora, que acaba de renovar o contra-
to com a TV Globo, anunciou que vai 
se ausentar do “Mais Você” durante a 
semana que vem para realizar uma 
cirurgia.

Ana vai realizar uma pequena ci-
rurgia vascular para tratar das varizes. 
O procedimento vai ocorrer nesta 
segunda-feira (27). “Já estava agenda-
da. A gente vai ficando muito em pé, 

vai fazendo muita ginástica, então, eu 
preciso arrumar minhas ‘legs’ para 
ficar do jeito... (risos). Tem que ficar 
quietinha uns ‘diazinhos’ para poder 
dar tudo certo, né?”, disse a apresen-
tadora, que, atualmente, vive um ro-
mance com o jornalista Fábio Arruda.

ANA MARIA BRAGA FAZ PROCE-
DIMENTO DE VARIZES PELA SE-
GUNDA VEZ EM QUATRO MESES

Esta não é a primeira vez que Ana 
se submete a um procedimento do 
tipo. Em novembro do ano passado, 
ela já havia feito uma cirurgia para 
cuidar das varizes. Na época, o “Mais 
Você” optou por não revelar no ar o 
motivo do afastamento da apresenta-
dora, o que causou muita preocupa-
ção entre os fãs.

A assessoria de imprensa da glo-
bal informou que a intervenção foi 
necessária por conta de dores na per-
na em decorrência das sessões de ra-
dioterapia no passado. “Já estava com 
esse problema há algum tempo e fui 
a um [médico] vascular, e ele disse 
que eu precisaria de uns dois ou três 
dias para ficar bem”, explicou Ana.

Na ocasião, em um vídeo publica-
do nas redes, Ana tranquilizou os fãs 
com o seu já conhecido bom humor. 
“Estou em casa, numa boa. Já estou 
pensando em como ajeitar a decora-
ção do natal com a Copa do Mundo. 
Desejo a todos uma excelente sema-
na, um lindo feriado, e dizer que vou 
ficar morrendo de saudades, mas a 
gente vai se falando por aqui”, disse 
a apresentadora.

Virgínia Fonseca avisou que irá 
se desconectar das redes sociais e 
explicou motivo

Virgínia Fonseca avisou que irá 
tirar um dia na semana para se des-
conectar das redes sociais e da tele-
visão, durante um ano. Conhecida 
por mostrar diariamente sua rotina 
no Instagram, a influenciadora, que 
vem sendo alvo de muitas críticas e 
movimentando a web, decidiu dar 
uma breve pausa para propósito 
religioso.

“Vou tirar um dia sem encos-
tar no celular, não vou responder 
mensagens, ligação, não vou ver 
nada, nem televisão. Vou ficar to-
talmente off de tudo, é uma coisa 
impossível até na minha cabeça, eu 
sou uma pessoa muito ligada, en-
tão vai ser realmente um sacrifício”, 
disse a empresária.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Creed III

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

Homem-Formiga e a 
Vespa: Quantumania

John Wick 4 - Baba Yaga

Pânico VI

Shazam! Fúria 
dos Deuses

ENTENDA DECISÃO RADICAL 
DE VIRGÍNIA FONSECA

Envolvida em diversas polêmi-
cas que dividiram opiniões na in-
ternet, Virgínia Fonseca explicou: 
“Toda semana eu irei tirar um dia 
onde não irei mexer no celular e 
nem assistir a TV! Vou me desco-
nectar do mundo, para me conec-
tar com Deus!”.

Com mais de 42 milhões de se-
guidores, Virgínia disse que espera 
que os fãs entendam sua decisão. 
“Espero que entendam! Sempre 
quis fazer, sempre admirei quem 
faz, mas nunca tive coragem. Mas 
agora senti a necessidade, vejo isso 
no meu coração e me sinto pronta! 
Deus é tudo pra mim, então não 
preciso ter medo. Ele é minha for-
taleza”, afirmou.
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Atacante já foi duas vezes artilheiro do Módulo II e chega junto 
ao equatoriano Yormax O jovem atacante equatoriano, Yormax Solórzano O goleiro Ryan, destaque do Coimbra

North EC contrata o goleador Jonatan North EC contrata o goleador Jonatan 
Reis e traz promessa sul-americanaReis e traz promessa sul-americana

Salum sobre expansão do CT do América: Salum sobre expansão do CT do América: 
'É para estar entre os melhores''É para estar entre os melhores'

Pepa revela meta do Cruzeiro no Pepa revela meta do Cruzeiro no 
Brasileiro e é ousado sobre Copa do BrasilBrasileiro e é ousado sobre Copa do Brasil

Atlético encaminha venda de Sasha por Atlético encaminha venda de Sasha por 
valor inferior ao que pagouvalor inferior ao que pagou

O atacante Jonatan Reis vestirá 
a camisa do North Esporte Clube 
na disputa do Campeonato Mi-
neiro do Módulo II. Duas vezes 
artilheiro da competição e com 
três acessos no currículo, o “ho-
mem-gol” chega ao North nesta 
terça-feira (21/03).

Junto a ele chega ao Norte de 
Minas o também atacante Yormax 
Solórzano, jovem equatoriano de 
18 anos e que foi um dos desta-
ques do Juventus/SP na disputa 

da última Copa São Paulo. Outro 
nome garantido para esta tem-
porada é o do zagueiro Ryan, de 
21 anos, que foi vice-campeão da 
Segunda Divisão em 2022 pelo 
Coimbra.

Jonatan Reis, de 33 anos, vem 
de seis temporadas no exterior, em 
clubes da Tailândia, Chipre e Coréia 
do Sul, mas já atuou por vários clu-
bes mineiros, como Ipatinga, Boa 
Esporte e Uberaba. Foi campeão do 
Módulo II pelo Guarani de Divinó-

polis em 2010, com a marca de 14 
gols. Repetiu a conquista em 2014, 
já pelo Mamoré, com 10 gols.

Neste retorno ao Brasil, Jonatan 
já manda um recado para a torcida. 
“As expectativas são as melhores 
possíveis pela organização do clube 
e pelo objetivo traçado por todos 
que é o acesso”, disse. Segundo ele, 
o projeto que o North EC apresen-
tou o fez aceitar de imediato o desa-
fio de voltar à disputa do Módulo II.

“Estou bastante animado, e va-

mos trabalhar forte para alcançar 
todas as metas. Conheço bem o 
ambiente do Módulo II porque já 
joguei a competição várias vezes. E 
sei o quanto a disputa é difícil até 
porque vamos enfrentar várias equi-
pes tradicionais”, completa.

Junto ao artilheiro, o North foi 
buscar uma promessa sul-america-
na que já atua no Brasil. Yormax Al-
magro Bingong Solórzano, o Max,  
tem 18 anos e estava no Juventus/
SP. Pela Copinha SP, marcou o gol 

da vitória sobre o São Caetano. Cha-
ma a atenção pela versatilidade, já 
que atua como meia e atacante de 
lado.

Já Ryan foi um dos destaques do 
time do Coimbra, ano passado, com 
12 jogos. Enfrentou até o próprio 
North nas finais da Segunda Divi-
são. “Tenho grandes expectativas 
porque chego para um clube com 
um projeto consolidado. Certeza de 
que fiz uma grande escolha, e agra-
deço a diretoria pela confiança na 

minha contratação”, destaca o de-
fensor, que fez a base no Taubaté/
SP e joga como profissional desde 
os 17 anos.

Elenco 2023 - Na montagem do 
grupo até aqui, o North já conta 
com o goleiro Léo Steffen, os late-
rais Jordan Kaíque e Ednei, os vo-
lantes Airton, Evanderson, Davi e 
Daniel, os meias Khawhan e Jorge 
Henrique, e o atacante Felipe Mu-
ranga. (Ascom North EC)

O Planeta América ainda não 
tem prazo para ser concluído, mas 
já cria grandes expectativas inter-
nas. O presidente da SAF do Coe-
lho, Marcus Salum, espera que o 
projeto de expansão do CT Lanna 
Drumond o coloque entre os oito 
melhores do Brasil.

A reestruturação começou a ser 
planejada em 2014, mas foi aprova-
da pelo clube apenas em 2018. O 
objetivo era concluir as obras até 
2022, mas a pandemia da COVID-19 
e uma briga na Justiça (entenda ao 
fim da reportagem) atrapalharam 
os planos.

Em contato com o Superes-
portes, Marcus Salum atualizou o 
processo de reforma do CT, locali-
zado em Contagem, na Grande BH. 
Segundo o dirigente, já houve a 
construção de um campo, rampas, 
reformas do vestiário, entre outros. 

“Nós tomamos uma decisão de 
reservar um recurso para dentro 
do CT e ir arrumando as coisas. Fi-
zemos um campo em cima, vamos 
fazer uma arquibancada, um mini-
-campo, um auditório no final do 
campo 2. Reformamos os vestiários. 
Vamos fazer uma rampa do campo 
1 para o 2”. 

Apesar de ressalvas, Salum acre-
dita que a modernização do Lanna 
Drumond o colocará entre os me-
lhores do futebol brasileiro. 

“É muito difícil avaliar em que 
ponto você está no Brasil, porque 
os CT’s vão se modernizando, mas 
o Planeta América é para por entre 
os oito (melhores)”.

PLANETA AMÉRICA

O Planeta América contará com 
10 campos (dois com arquibanca-
das), hotel do elenco profissional, 
alojamento para a base, piscinas, 

quadras poliesportivas, salas de 
musculação e espaços de convivên-
cia. A área total é de 150 mil metros 
quadrados.

Salum ressalta que a ideia é dar 
prioridade às obras que englobam o 
time profissional. 

“O Planeta América é uma re-
forma no atual CT e uma expansão 
lá em baixo. São mudanças que o 
América precisa fazer. Lá em baixo, 
especificamente, 80% dessa área 
nova é (categoria) de base. Onde 
fica o profissional tem o hotel, 
as melhoras, a rua que será lá em 
cima. Ou seja, eu estou concentra-

do em fazer as coisas no terreno 
atual”, afirmou o dirigente.

A atual estrutura do Lanna Dru-
mond tem cinco campos (três em 
tamanho oficial) e comporta tanto 
o elenco principal quanto os das 
categorias Sub-20, Sub-17 e Sub-
15. O time feminino não treina nas 
instalações, mas o clube pretende 
mudar isso em breve.

ATRASO NAS OBRAS

Em julho, o local das obras do 
CT foi ocupado por moradores vi-
zinhos. Os invasores entraram com 

uma liminar requerendo a posse 
da área, mas o pedido foi negado 
pela Justiça. O episódio postergou 
o fechamento de contratos com a 
parceira MRV Engenharia e atrasou 
as obras.

“Nós temos uma querela (dis-
puta) com o vizinho, que hou-
ve uma invasão, uma disputa na 
Justiça, na qual nós ganhamos 
em segunda instância. Ainda não 
tivemos ordem de entrar na área, 
então ainda não está oficialmente 
resolvido o assunto. Acredito que 
não deva demorar”, ressaltou Sa-
lum. (Superesportes)

Pepa chegou ao Cruzeiro so-
nhando grade. Na temporada 
que marca o retorno do clube à 
Série A, o técnico português não 
se contenta com lutar contra o 
rebaixamento. Mais do que isso: 
almeja até conquistar uma taça.

Pedro Miguel Marques da 
Costa Filipe, de 42 anos, chega 
à Toca da Raposa com contrato 
até o fim da temporada. Foi apre-
sentado oficialmente nessa sexta-

-feira (24) e deixou claro que as 
metas para 2023 são ousadas.

No Brasileirão, o objetivo é 
buscar uma vaga em alguma com-
petição continental. “Não é para 
brigar para não descer. Aqui, nos-
so objetivo é claro. E quero dizer 
isto hoje bem claro. São as com-
petições internacionais. Ponto”, 
sentenciou.

“Nunca na minha boca vamos 
andar com conversas de lutar ou 

brigar para não descer. Não, não, 
não, não, Impossível isso. Impos-
sível”, refutou.

“Temos que pensar alto, pen-
sar para frente, sem utopias, sen-
do realistas, sabendo que vai ser 
um trabalho. Mas isso é em todo 
lado. Não há campeão sem traba-
lho, não há campeão sem passar 
por momentos difíceis. Portanto, 
o nosso objetivo é muito claro: 
qualificar para as competições 

sul-americanas”, completou.
Os seis primeiros colocados 

da Série A vão à Copa Libertado-
res de 2024 (os quatro melhores 
se garantem nos grupos, enquan-
to os outros dois se qualificam 
para a segunda fase). À Sul-A-
mericana, vão do sétimo ao 12º 
colocado.

A depender dos resultados 
dos torneios continentais deste 
ano, é possível que novas vagas 

sejam abertas via Brasileirão. No 
melhor dos cenários, os 15 me-
lhores times da Série A se classi-
ficariam a competições sul-ameri-
canas de 2024.

COPA DO BRASIL

A meta mais ousada de Pepa, 
porém, é na Copa do Brasil. O 
técnico português citou o histó-
rico do Cruzeiro, maior campeão 

do torneio, e falou até em con-
quistar o título.

“Na Copa, ir o mais longe 
possível. Também não tenho 
problema nenhum em dizer aqui 
que temos o sonho, a ambição, 
de ganhar. Ponto final. Vamos 
fazer tudo por isso”, declarou. O 
Cruzeiro está na terceira fase da 
Copa do Brasil. O adversário será 
conhecido em sorteio nesta se-
gunda-feira (27). (Superesportes)

O Atlético encaminha a venda 
do atacante Eduardo Sasha ao RB 
Bragantino por um valor inferior 
ao que pagou pela contratação do 
atleta, concretizada em agosto de 
2020. Os clubes estão por deta-
lhes para acertar a transferência.

A saída de Sasha para o Massa 
Bruta deve ser fechada por va-

lores próximos a US$ 1 milhão 
- cerca de R$ 5,2 milhões na co-
tação atual. A informação do en-
caminhamento da negociação foi 
antecipada pelo ge.globo e con-
firmada pelo Superesportes na 
tarde dessa sexta-feira (24). As ci-
fras foram antecipadas pela Rádio 
Itatiaia.

As diretorias dos clubes não 
comentam sobre as tratativas. 
Sabe-se, porém, que existe uma 
pressão interna no Alvinegro para 
a entrada de recursos financeiros 
a partir da venda de ativos, es-
pecialmente pela grave situação 
financeira da instituição.

Em agosto de 2020, a pedi-

do do técnico Jorge Sampaoli, o 
Atlético contratou Eduardo Sasha 
junto ao Santos. Na ocasião, o 
Galo desembolsou 1,5 milhão de 
euros - cerca de R$ 9,6 milhões à 
época - para adquirir 50% dos di-
reitos econômicos do jogador. O 
atacante ainda retirou uma ação 
trabalhista de R$ 15 milhões con-

tra o Peixe.
Os valores da iminente venda 

de Sasha têm sido criticados por 
muitos atleticanos nas redes so-
ciais. Na avaliação desses torcedo-
res, o atleta de 31 anos deveria ser 
mais valorizado pelo desempenho 
apresentado nesses dois anos e 
meio em Belo Horizonte.

Com a camisa preta e branca, 
Eduardo Sasha marcou 26 gols e 
ofereceu oito assistências em 138 
jogos, tendo conquistado três 
Campeonatos Mineiros (2020, 
2021 e 2022), um Campeonato 
Brasileiro (2021), uma Copa do 
Brasil (2021) e uma Supercopa do 
Brasil (2022). (Superesportes)
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QUERO agradecer imensamente aos amigos empresários que estão 
patrocinando com suas empresas a FEIJOADA DO THEO. É claro que 
existem muitos que estão negando como sempre, mas tudo bem...

FONTES DE BRASÍLIA, informando que silenciosamente  as FOR-
ÇAS ARMADAS estão agindo em silêncio para um eventual desiquilíbrio 
em nosso Brasil, inclusive as leis que não estão sendo cumpridas e os 
muitos abusos que vem acontecendo neste início de Governo do PT. 

TUDO É DESCOBERTO, documentado e os deputados, federais, 
senadores, parecem que estão com medo. Nunca se viu isso acontecer 
neste grande país, que precisa como diz o ditado “CORTAR O MAL PELA 
RAIZ”...

A EMPRESARIA do setor fashion, SOCORRO SOUZA, esteve rece-
bendo suas clientes para um bate-papo com palestrando Nath Padilha. 
Estive presente e vou comentar na terça-feira o encontro na SL Store (So 
Luna), no centro...

UMA COMBINAÇÃO inédita - guerra, pandemia e inflação elevada - 
tem mostrado que tais acontecimentos podem ser mais recorrentes do 
que imaginávamos. Neste sentido, como as finanças definem e lidam 
com esses episódios raros que são extremamente difíceis de prever

PEPE DRUMOND não estará presente neste sábado na MESA DA 
DIRETORIA DO SKEMA-KENTE logo mais depois do meio-dia, pois se-
guiu com Margareth para o Resort CANABRAVA, em Ilhéus. E falando no 
litoral baiano, MARIA LÚCIA SARMENTO, está toda feliz, pois Geraldo 
Sarmento conseguiu comprar UMA CASA PÉ NA AREIA que era o desejo 
dela...

QUEM ESTEVE aniversariando esta semana foi meu dileto amigo 
CRISTIANO CRUZ. Neste sábado será a vez de Bira Tolentino, Cristiane 
Turano e ildemar Soares. DOMINGO, Vânia Assis e Leticia Veloso. SE-
GUNDA-FEIRA, Mariana de Castro. Sintam-se abraçados e cumprimenta-
dos por este jornalista.

VAP & VIP

COMITIVA GIGANTE 

HOJE, seguindo rumo a CHINA, o presidente Lula e sua companhei-
ra Janja, com um número de COMITIVA JAMAIS vista em visitas de pre-
sidentes a qualquer país. Fazem parte 240 empresários, inclusive os cor-
ruptos irmãos Batista, que são réus, como quase todos os convidados, 
inclusive o famoso Zé Dirceu e o os deputados do PT. Será que eles vão 
pagar todas as despesas? É claro que será com o nosso dinheiro, inclusi-
ve hotéis de alto luxo. Vai tentar dividir o agronegócio com aquele país, 
como já teria tentado antes, mas deve voltar só com promessas. Mais um 
escândalo neste desgoverno.

PIRES E ALBUQUERQUE 

Gente, tudo passa tão depressa que não estamos tendo tempo para 
curtir quase nada. Ontem, mesmo lembrei-me do meu inesquecível dis-
trito de PIRES E ALBUQUERQUE, aonde cheguei saindo de MOC com 
dois anos e voltei com sete anos para estudar no então “Grupo” hoje 
“Escola Gonçalves Chaves”. A qualquer hora quero ir fazer uma visita 
e lembrar a velha ESTAÇÃO FERROVIÁRIA que segundo estou sendo 
informado nem existe mais. Quem sabe se ainda posso fotografar a ve-
lha camisinha, onde passei uma feliz infância ao lado da Igreja e subir 
novamente aquele morro, que, quando eu chegava de trem, me sentia 
subindo para o Céu. SAUDADES DA MINHA INFÂNCIA...

 
“PORNOGRÁFICAS”

O presidente da Federação das Indústrias do Estado de São Paulo 
(Fiesp), Josué Gomes da Silva, repete o surrado discurso de seu pai, já 
falecido, e chama de “pornográficas” as taxas de juros no Brasil. Em dis-
curso na última  segunda-feira no Banco Nacional do Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES), ele disse que os atuais valores são incon-
cebíveis e precisam ser reduzidos. Para ele, as altas taxas prejudicam os 
investimentos da indústria brasileira.

ESTE JOVEM BRILHA 

A POPULAÇÃO brasileira anda aplaudindo a coragem, inteligência e 
a desenvoltura do jovem deputado federal, NICOLAS FERREIRA. Surge 
um deputado que certamente será super perseguido pelo atual Gover-
no. Mas com muita garra ele vem fazendo na Câmara Federal, denúncias 
com provas contra o presidente Lula e seus “companheiros” que estão 
todos com altos cargos no Governo. Estamos vendo mesmo um Brasil, 
praticamente sem lei, pois elas não estão sendo cumpridas. Lamentá-
vel...

MAL DE ALZHEIMER 

MUITO TRISTE a gente ver amigos e amigas sendo afetados pelo 
terrível ALZHEIMER. Esta doença tem preocupado o mundo principal-
mente os idosos, desafiando a medicina, inclusive desmentindo a tese 
de médicos que a doença só atingiria as pessoas dos 70 anos de idade, 
mas  está atacando também até mesmo de 50 anos. O pior é que até hoje 
não existe  prevenção e as causas permanecem desconhecidas. Mas o 
negócio é quem já está chegando aos 70, aproveitar todos os segundos 
da vida, com viagens, esportes, vida saudável, para chegar aos 90 fortes 
e felizes. Aliás, volto a dizer para certos amigos: “CAIXÃO NÃO TEM 
GAVETA”.

No próximo mês, finalmente estaremos lançando as esperadas CAMISETAS 
na cor preta como sempre com as FITAS COLORIDAS homenageando os 
nossos CATOPÉS que  usam as mesmas em seus capacetes e dão aquele 
colorido especial ao nosso folclore. Só estou esperando a CONFIRMAÇÃO 
DOS PATROCINADORES para mandar confeccionar as mesmas e finalmen-
te distribuir nas melhores boutiques da cidade. Veja um casal jovem e ele-
gante que sempre me prestigia, RILDER ZUQUIM- MARINA ALVES

CARNAVAL BAIANO será praticamente transferido para Moc no primeiro 
dia de abril, quando os GÊMEOS PRODUÇÕES, comandado pelos dinâmi-
cos e jovens empresários Sérgio e Rogério Athayde, estarão promovendo 
mais uma vez a famosa BAIANEIRA no Parque de Exposições que certa-
mente será pequeno para conter a multidão de foliões. É claro que estarei 
presente para fotografar nomes conhecidos para esta coluna, como no ano 
passado. Os abadas já estão acabando e  as  vendas poderão serem encer-
radas até o dia do mega evento que contará nada menos do que as duas 
maiores CANTORAS BAIANAS, ou seja, IVETE SANGALO (foto)  E CLAUDIA 
LEITE com TRIO ELÉTRICO como também o animadíssimo Psirico

MARGARETH QUINTINO, toda feliz ao lado do filhão médico Gustavo 
Quintino que parece muito com o papai, meu dileto amigo, Alex Quintino

ELES FAZEM parte do progresso da grande cidade vizinha JANAÚBA, ou 
seja,  o prefeito Zé Aparecido e o presidente do Sindicado Rural, Bionicão 
que já estão juntos com a turma do Sindicato, organizando a monumental 
EXPOSIÇÃO AGROPECUÁRIA DE JANAÚBA que vem chegando e acontece-
rá no início de junho

OS QUERIDOS amigos Paulo (PJ) e Bela Alkimim, sempre prestigiando 
o barzinho FALA FINA, no bairro Morada do Sol que hoje tem sua famosa 
feijoada

O RENOMADO cirurgião plástico, CARLOS ALBERTO ROCHA SOUZA e 
Núria  também fazem parte do grupo de motoqueiros que estarão percor-
rendo PORTUGAL DE NORTE A SUL

RECORDAR É VIVER: Veja aí este jornalista ainda muito jovem, estreando 
ao vivo com o programa CADERNO DE NOTÍCIAS no primeiro dia que a 
antiga TV Montes Claros. Depois por muitos anos lancei o “Encontro com 
Theodomiro Paulino” na TV Geraes e TV Gazeta Norte Mineira 

ENTRE OS CASAIS que estarão participando da TOUR DE PORTUGAL DE 
NORTE A SUL DE MOTO, está também Tim Tolentino e Karla Campos. Esta 
viagem promete ser das mais animadas com um grupo entrosado e adepto 
das possantes motocicletas

NA ÚLTIMA FEIJOADA DO THEO em uma mesa, Osvaldo e Marcia do 
Couto Morais; Genuíno e Marisa Tolentino; Sergio e Carla Sampaio 
Athayde; Tatiane do Couto e; Luiz Eduardo Scaglioni. Dia 6 de maio eles 
voltarão a me homenagear

E NO COQUETEL do Sicoob Credinor do Parque  de Exposições, gostei 
de reencontrar com os amigos, Cássio Xavier e Roy Souto aí com uma das 
gerentes do Banco, Nizania Telles 


